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令和６年度「病院に関するアンケート」の

結果について

■実施時期

令和６年８月１日（木）から令和６年８月３１日（土）

■アンケート対象者

・箕面市民

・箕面市立病院を利用するかた（箕面市民以外を含む）

■アンケート方法

（１）LoGo フォームへ入力することで回収

（箕面くらしナビ、市議会ホームページ、紙配布分による QR コードにより周知）

（２）７０歳以上の市民を無作為抽出し、２００人へ郵送で配布、記入、返信用封筒に

て返信いただくことで回収（※配布したアンケート用紙には LoGo フォームへの

QR コードがついているため、そちらからの回答も可）

（３）箕面市立病院に配架し、記入、回答 BOX へ投函いただくことで回収

■アンケート回答状況

◇自由記述については、原則として原文のまま記載していますが、明らかな誤字は修正

しています。

また、個人が特定される情報は秘匿処理しています。

回答方法 回答数（件） 備考

LoGo フォーム 554

返信用封筒による郵送 33 回収率 16.5％

回答 BOX へ投函 28

合計 615
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アンケート結果について

○本アンケートを何でお知りになりましたか。

１．あなた自身のことについてお聞きします。

問１．性別を教えてください。

問２．年齢を教えてください。

本アンケートを何でお知りになりましたか 回答数 割合
1. 箕面市議会ホームページ 18 2.9%
2. 箕面くらしナビ 516 83.9%
3. 議員による発信 3 0.5%
4. 箕面市立病院に配架してあるアンケート用紙 30 4.9%
5. 郵送によるアンケート 34 5.5%
6. その他 14 2.3%
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性別を教えてください。 回答数 割合
1. 男性 217 35.3%
2. 女性 381 62.0%
3. 回答しない 17 2.7%
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年齢を教えてください。 回答数 割合
1. １９歳以下 3 0.5%
2. ２０代 8 1.3%
3. ３０代 78 12.7%
4. ４０代 129 21.0%
5. ５０代 190 30.9%
6. ６０代 118 19.2%
7. ７０代 72 11.7%
8. ８０歳以上 17 2.7%
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問３．居住地を教えてください。

問４．箕面市立病院へ通院したこと（付き添いを含む）はありますか。

［問４－２］問４で「１．ある」と回答したかたにお聞きします。

これまでの通院日数の合計を教えてください

問５．入院をしたことがありますか。

これまでの通院日数の合計
を教えてください

回答数 割合

1. １日～２日 82 15.4%
2. ３日～４日 54 10.2%
3. ５日以上 395 74.4%
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箕面市立病院へ通院したこと
はありますか

回答数 割合

1. ある 531 86.3%
2. ない 84 13.7%
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居住地を教えてください 回答数 割合
1. 箕面市内 601 97.7%
2. 箕面市外 14 2.3%
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入院をしたことがありますか 回答数 割合
1. 箕面市立病院にのみ入院したことがある。 94 15.3%
2. 箕面市立病院に入院したことはないが、他の病院
に入院したことがある。

180 29.3%

3. 箕面市立病院と他の病院に入院したことがある。 152 24.7%
4. 入院したことはない。 189 30.7%
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［問５－２］問５で「１、２または３」と回答したかたにお聞きします。

これまでの入院日数の合計を教えてください。

２．外来（診療・看護）についてお聞きします。

問６．外来に関することについて、関心の高い項目の１位から３位までの順位を教えてく

ださい。

＜１位＞

外来に関することについて、最も関心の
高い項目を教えてください

回答数 割合

1. 医師に関すること 542 88.1%
2. 看護師に関すること 13 2.1%
3. その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハ

ビリスタッフなど）に関すること
27 4.4%

4. 感染症対策 18 2.9%
5. プライバシーや個人情報への配慮 14 2.3%
6. 未回答 1 0.2%
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これまでの入院日数の合計を教
えてください

回答数 割合

1. １日～７日 153 35.9%
2. ８日～２９日 175 41.1%
3. ３０日以上 98 23.0%
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＜２位＞

＜３位＞

［問６－２］問６で「１．医師に関すること」を３位以内で回答しているかたにお聞きし

ます。医師に関することで特に関心のあることを教えてください。（なお、

複数回答が可能です。）

外来に関することについて、３番目に関心の
高い項目を教えてください

回答数 割合

1. 医師に関すること 47 7.6%
2. 看護師に関すること 127 20.7%
3. その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハビリス

タッフなど）に関すること
268 43.6%

4. 感染症対策 84 13.7%
5. プライバシーや個人情報への配慮 85 13.8%
6. 未回答 4 0.6%
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外来に関することについて、２番目に関心
の高い項目を教えてください

回答数 割合

1. 医師に関すること 82 13.3%
2. 看護師に関すること 322 52.4%
3. その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハビリ

スタッフなど）に関すること
100 16.3%

4. 感染症対策 57 9.3%
5. プライバシーや個人情報への配慮 52 8.5%
6. 未回答 2 0.2%
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医師に関することで特に関心のあることを
教えてください

回答数 割合

1. 説明のわかりやすさ 541 20.7%
2. 質問や相談のしやすさ 516 19.7%
3. 医師のキャリア 256 9.8%
4. 診療行為全般 409 15.7%
5. みだしなみ 79 3.0%
6. 言葉遣いや態度 338 12.9%
7. 他の医療スタッフや医療機関との連携 320 12.2%
8. 診察時間の長さ 138 5.3%
9. その他 15 0.6%
10. 未回答 1 0.1%

2,613 100.0%
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「その他」（１５件）の自由記述

＊同一人物による重複回答あるため、件数と内容は一致しません。

・実績

・優しさ

・医師としての資質に疑問！！２、３年前に整形外科●●（個人情報のため秘匿）先生に

診てもらいました。かかりつけ医院のみを強調。診察は行わず「あとはパソコンかケイ

タイで調べて」とのコメントに憤り大。不愉快な思いをしました。パソコンやケイタイ

で調べるなら医師は不要では？と思った。さらに箕面市の強制的な手法なのか？非常に

不愉快な思いは忘れません。

・検査予約

・救急外来時の誤診

・万一の事故発生の時包み隠さず、真摯に対応していただけますか?患者に寄り添ってい

ただけますか?

・異動が多いのでその引き継ぎ

・ドクターにとって働きやすい職場であってほしいと思いますが。

・医療ミスが気になる。西宮市立病院や、赤穂市立病院などの事例を見て、信用に足る医

師または病院の体制かどうかを気にしている。

・話しやすさ

・予約時間からの遅れ

・医師や病院にかかわるすべてのスタッフの雇用が長期間無期限で安定しているかどうか

［問６－３］問６で「２．看護師に関すること」を３位以内で回答しているかたにお聞き

します。看護師に関することで特に関心のあることを教えてください。（な

お、複数回答が可能です。）

看護師に関することで特に関心のあ
ることを教えてください

回答数 割合

1. 説明のわかりやすさ 282 17.2%
2. 質問や相談のしやすさ 347 21.1%
3. 看護師のキャリア 97 5.9%
4. 医療行為（採血など） 297 18.1%
5. みだしなみ 86 5.2%
6. 言葉遣いや態度 320 19.5%
7. 他の医療スタッフとの連携 205 12.5%
8.その他 8 0.4%
9. 未回答 1 0.1%
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「その他」（８件）の自由記述

・外来の師長の言葉づかいがえらそうで辞めさせるべき！！

・働き方

・報連相ができているか

・医療・治療の知識度

・マスクを強要するなど、意味のない感染対策を押し付けるかどうか。

・失敗した時の対応

・看護師さんにとって働きやすい職場であってほしいと思います。

・手術後、麻酔でもうろうとしている時に手術の時担当だった看護師が他の看護師に尿が

すごかったと言っていて恥ずかしかった。麻酔でもうろうとしていても耳はしっかりし

ている。そばで悪口を言わないで欲しかった。

［問６－４］問６で「３．その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハビリスタッフなど）

に関すること」を３位以内で回答しているかたにお聞きします。その他スタ

ッフに関することで特に関心のあることを教えてください。（なお、複数回

答が可能です。）

「その他」（４件）の自由記述

・待ち時間や受診のしやすさ

・会計が遅い

・会計等短時間で終わればありがたい。

・精算のスピード

・手際の良さ

・本人や家族の要望に寄り添えれてるか

・スタッフの方が同じ学区に住む顔見知りであった場合の、個人情報やプライバシーへの

守秘義務の徹底。

その他スタッフに関することで特に関心
のあることを教えてください

回答数 割合

1. 説明のわかりやすさ 264 21.3%
2. 質問や相談のしやすさ 275 22.1%
3. スタッフのキャリア 51 4.1%
4. 医療行為（リハビリなど） 156 12.6%
5. みだしなみ  66 5.3%
6. 言葉遣いや態度 240 19.3%
7. 他の医療スタッフとの連携 178 14.3%
8.その他 8 0.6%
9. 未回答 4 0.4%
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３．入院（診療・看護）についてお聞きします。

問７．入院に関することについて、関心の高い項目の１位から３位までの順位を教えてく

ださい。※入院をしたことがないかたもお答えください。

＜１位＞

＜２位＞

入院に関することについて、最も関心の高い
項目を教えてください。

回答数 割合

1. 医師に関すること 269 43.7%
2. 看護師に関すること 60 9.8%
3. その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハビリス

タッフなど）に関すること
16 2.6%

4. 病室や入院中の過ごし方に関すること 217 35.3%
5. 感染症対策 21 3.4%
6. プライバシーや個人情報への配慮 12 2.0%
7. 退院後のケア 15 2.4%
8. 未回答 5 0.8%
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入院に関することについて、２番目に関心の高
い項目を教えてください

回答数 割合

1. 医師に関すること 85 13.8%
2. 看護師に関すること 287 46.7%
3. その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハビリスタッ

フなど）に関すること
29 4.7%

4. 病室や入院中の過ごし方に関すること 98 15.9%
5. 感染症対策 34 5.5%
6. プライバシーや個人情報への配慮 38 6.2%
7. 退院後のケア 39 6.3%
8. 未回答 5 0.9%

615 100.0%

13.8%

46.7%

4.7%

15.9%

5.5%

6.2%

6.3%

0.9%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%



- 9 -

＜３位＞

［問７－２］問７で「１．医師に関すること」を３位以内で回答しているかたにお聞きし

ます。医師に関することで特に関心のあることを教えてください。（なお、

複数回答が可能です。）

「その他」（５件）の自由記述

・技術や診断など信頼できる先生に診てもらいたい

・夜間、キャリアのある先生が居るのかどうか

・専門以外に関する相談等出来れば良い

・質問に対する的確な回答

・薬ばかりに頼らず根本解決を考えているかどうか

入院に関することについて、３番目に関
心の高い項目を教えてください

回答数 割合

1. 医師に関すること 85 13.8%
2. 看護師に関すること 87 14.1%
3. その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハビリ

スタッフなど）に関すること
98 15.9%

4. 病室や入院中の過ごし方に関すること 158 25.7%
5. 感染症対策 49 8.0%
6. プライバシーや個人情報への配慮 46 7.5%
7. 退院後のケア 85 13.8%
8. 未回答 7 1.2%
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医師に関することで特に関心のあることを教
えてください

回答数 割合

1. 説明のわかりやすさ 362 21.4%
2. 質問や相談のしやすさ 334 19.7%
3. 医師のキャリア 173 10.2%
4. 診療行為全般 308 18.2%
5. みだしなみ 55 3.2%
6. 言葉遣いや態度 207 12.2%
7. 他の医療スタッフや医療機関との連携 203 12.0%
8. 診察時間の長さ 44 2.6%
9. その他 5 0.3%
10. 未回答 2 0.2%
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［問７－３］問７で「２．看護師に関すること」を３位以内で回答しているかたにお聞き

します。看護師に関することで特に関心のあることを教えてください。（な

お、複数回答が可能です。）

「その他」（８件）の自由記述

・子どもの場合、生活リズムへの配慮（お昼寝等）

・気づかい

・看護の質

・患者によっての態度の違い

・制服（特に白地）の清潔感

・雇用が長期間安定しており、将来設計が出来る程度安心して生活出来る余裕がある程度

収入を得ているかどうか気になります。

・十分な休憩。過度な勤務をしていないか

看護師に関することで特に関心のある
ことを教えてください

回答数 割合

1. 説明のわかりやすさ 293 18.3%
2. 質問や相談のしやすさ 355 22.1%
3. 看護師のキャリア 101 6.3%
4. 医療行為（採血など） 287 17.9%
5. みだしなみ 79 4.9%
6. 言葉遣いや態度 293 18.3%
7. 他の医療スタッフとの連携 187 11.7%
8. その他 8 0.4%
9. 未回答 2 0.1%
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［問７－４］問７で「３．その他スタッフ（事務職員や薬剤師、リハビリスタッフなど）

に関すること」を３位以内で回答しているかたにお聞きします。その他スタ

ッフに関することで特に関心のあることを教えてください。（なお、複数回

答が可能です。）

「その他」（１件）の自由記述

・雇用が長期間安定しており、生活が十分に送れる収入を得ているかどうか。

［問７－５］問７で「４．病室や入院中の過ごし方に関すること」を３位以内で回答して

いるかたにお聞きします。病室や入院中の過ごし方に関することで特に関心

のあることを教えてください。（なお、複数回答が可能です。）

その他スタッフに関することで特に関
心のあることを教えてください

回答数 割合

1. 説明のわかりやすさ 102 20.8%
2. 質問や相談のしやすさ 108 22.0%
3. スタッフのキャリア 26 5.3%
4. 医療行為（リハビリなど） 75 15.3%
5. みだしなみ  30 6.1%
6. 言葉遣いや態度 83 16.9%
7. 他の医療スタッフとの連携 64 13.2%
8.その他 1 0.2%
9. 未回答 1 0.2%
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病室や入院中の過ごし方に関することで特
に関心のあることを教えてください

回答数 割合

1. 部屋の静けさや明るさ 301 12.6%
2. ベッドや寝具の快適性や清潔さ    363 15.2%
3. 入浴・シャワー室 258 10.8%
4. 部屋の種類（個室・多床室） 274 11.5%
5. 部屋の温度    163 6.8%
6. 部屋の備品（冷蔵庫やテレビなど） 201 8.4%
7. Wi-Fiの強度や使いやすさ  247 10.3%
8. 入院中の食事 330 13.8%
9. 来訪者との面会のしやすさ 228 9.5%
10. 行事やレクリエーション 13 0.5%
11. その他 12 0.5%
12. 未回答 3 0.1%

2,393 100.0%

12.6%

15.2%

10.8%

11.5%

6.8%

8.4%

10.3%

13.8%

9.5%

0.5%

0.5%

0.1%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%
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「その他」（１２件）の自由記述

・看護師さんの対応（優しく丁寧に対応してくれるか等）

・トイレ

・金額。また入院時における公的補助に説明があるか。支払いについての詳しい説明があ

ると嬉しい。

・協和会が指定管理者になり、患者中心の医療が出来るか不安です。川西の病院は入院し

たら、家に帰れる人が殆どいないとききます。

・同室になった方とトラブルになった場合の、相談窓口や報告先の有無。

・隣室患者が自己中の人で困ったことがある

・看護師さん達から優しく接してほしい。最近は大丈夫だとは思っていますが。昔の看護

婦さんは怖い人が多かったので

・感染対策

・食事のグレードアップ（選択可能）（追加料金可）

・相部屋の場合プライバシーの守られ方

・子どもの付添入院時の親の滞在環境

・洗面や特にバスタオル（うす手ですが）を掛ける場所が無かったような・・・。せめて

フックがあれば、S字フック等を持ち込んでタオルを掛けたり、大きなバッグも掛けら

れるなァ・・・と感じています。

４．サービスについてお聞きします。

問８．サービスに関することについて、関心の高い項目の１位から３位までの順位を教え

てください。

＜１位＞

サービスに関することについて、最も関
心の高い項目を教えてください

回答 割合

1. 待ち時間に関すること 356 57.9%
2. 受付スタッフに関すること 50 8.1%
3. 設備や掲示物に関すること 10 1.6%
4. プライバシーや個人情報への配慮 24 3.9%
5. 入院中の方との面会のしやすさ 16 2.6%
6. ホームページや情報公開 24 3.9%
7. 予約方法や受付の手順 121 19.7%
8. 支払いの方法 8 1.3%
9. 未回答 6 1.0%

615 100.0%

57.9%

8.1%

1.6%

3.9%

2.6%

3.9%

19.7%

1.3%

1.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%
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＜２位＞

＜３位＞

［問８－２］問８で「１．待ち時間に関すること」を３位以内で回答しているかたにお聞

きします。待ち時間に関することで特に関心のあることを教えてください。

（なお、複数回答が可能です。）

サービスに関することについて、２番目
に関心の高い項目を教えてください

回答数 割合

1. 待ち時間に関すること 151 24.6%
2. 受付スタッフに関すること 116 18.9%
3. 設備や掲示物に関すること 27 4.4%
4. プライバシーや個人情報への配慮 53 8.6%
5. 入院中の方との面会のしやすさ 43 7.0%
6. ホームページや情報公開 23 3.7%
7. 予約方法や受付の手順 171 27.8%
8. 支払いの方法 21 3.4%
9. 未回答 10 1.6%

615 100.0%

24.6%

18.9%

4.4%

8.6%

7.0%

3.7%

27.8%

3.4%

1.6%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

サービスに関することについて、３番
目に関心の高い項目を教えてください

回答数 割合

1. 待ち時間に関すること 68 11.1%
2. 受付スタッフに関すること 103 16.7%
3. 設備や掲示物に関すること 53 8.6%
4. プライバシーや個人情報への配慮 73 11.9%
5. 入院中の方との面会のしやすさ 62 10.1%
6. ホームページや情報公開 62 10.1%
7. 予約方法や受付の手順 114 18.5%
8. 支払いの方法 64 10.4%
9. 未回答 16 2.6%

615 100.0%

11.1%

16.7%

8.6%

11.9%

10.1%

10.1%

18.5%

10.4%

2.6%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%

待ち時間に関することで特に関
心のあることを教えてください

回答数 割合

1. 診察・検査 523 59.4%
2. 支払い 265 30.1%
3. 駐車場 81 9.2%
4. その他 10 1.1%
5. 未回答 2 0.2%

881 100.0%

59.4%

30.1%

9.2%

1.1%

0.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%
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「その他」（１０件）の自由記述

・長すぎる待ち時間がないかどうか

・先生の診察の待ち時間

・待ち時間の時間

・予約しているのになぁ～？と

・入院の手続

・長すぎる待ち時間

・診療時間の遅れが生じた場合の過ごし方

・受付から支払いまでのトータル所要時間

・待ち時間が短いかどうか。

・科によって待ち時間が長すぎることも！

［問８－３］問８で「２．受付スタッフに関すること」を３位以内で回答しているかたに

お聞きします。受付スタッフに関することで特に関心のあることを教えてく

ださい。（なお、複数回答が可能です。）

「その他」（２件）の自由記述

・受付担当・事務員をはじめとする病院全体の接遇の低さが目につく。親切でない。ホス

ピタルにも関わらず、ホスピタリティが欠如している。

・個人差があります

受付スタッフに関することで特に関
心のあることを教えてください

回答数 割合

1. 説明のわかりやすさ 206 26.0%
2. 質問や相談のしやすさ 188 23.7%
3. スタッフのキャリア 30 3.8%
4. みだしなみ 64 8.1%
5. 言葉遣いやあいさつ 190 24.0%
6. 電話での対応 110 13.9%
7.その他 2 0.2%
8. 未回答 3 0.3%

793 100.0%

26.0%

23.7%

3.8%

8.1%

24.0%

13.9%

0.2%

0.3%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%
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［問８－４］問８で「３．設備や掲示物に関すること」を３位以内で回答しているかたに

お聞きします。設備や掲示物に関することで特に関心のあることを教えてく

ださい。（なお、複数回答が可能です。）

「その他」（４件）の自由記述

・検査装置の質

・最新の医療機器

・新しい病院では設備がもっと良くなる事を期待します。

・売店、食堂、授乳室

５．設備・環境についてお聞きします。

問９．設備・環境に関することについて、関心の高い項目の１位から３位までの順位を教

えてください。

＜１位＞

設備や掲示物に関することで特に関心
のあることを教えてください

回答数 割合

1. 掲示物や案内板のわかりやすさ 81 68.0%
2. 壁面やギャラリーの展示作品 10 8.4%
3. 非常口や避難経路のわかりやすさ 20 16.8%
4. その他 4 3.4%
5. 未回答 4 3.4%

119 100.0%

68.0%

8.4%

16.8%

3.4%

3.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0%

設備・環境に関することについて、最も関心の高い項目
を教えてください

回答数 割合

1. 院内移動の安全性や利便性 120 19.5%
2. 待合室や談話室の利便性・快適性 34 5.5%
3. Wi-Fiの強度や使いやすさ 42 6.8%
4. トイレの清潔感 111 18.0%
5. 院内の明るさや室温 26 4.2%
6. 食堂・売店のサービス 39 6.3%
7. プライバシーや個人情報への配慮 20 3.3%
8. 院内の清掃状況 54 8.8%
9. ノーマライゼーション（障害があるかたとないかたとが平等に生

活する社会を実現させる考え方）の実現度
6 1.0%

10. インテリアや壁の色 0 0.0%
11. 立地やアクセスのしやすさ 97 15.8%
12. 駐車台数と駐車のしやすさ 53 8.6%
13. 未回答 13 2.2%

615 100.0%

19.5%

5.5%

6.8%

18.0%

4.2%

6.3%

3.3%

8.8%

1.0%

0.0%

15.8%

8.6%

2.2%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0%
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＜２位＞

＜３位＞

設備・環境に関することについて、３番目に関心の高
い項目を教えてください

回答数 割合

1. 院内移動の安全性や利便性 66 10.7%
2. 待合室や談話室の利便性・快適性 78 12.7%
3. Wi-Fiの強度や使いやすさ 50 8.1%
4. トイレの清潔感 76 12.4%
5. 院内の明るさや室温 53 8.6%
6. 食堂・売店のサービス 77 12.5%
7. プライバシーや個人情報への配慮 29 4.7%
8. 院内の清掃状況 59 9.6%
9. ノーマライゼーション（障害があるかたとないかたとが平等に

生活する社会を実現させる考え方）の実現度
13 2.1%

10. インテリアや壁の色 5 0.8%
11. 立地やアクセスのしやすさ 45 7.3%
12. 駐車台数と駐車のしやすさ 47 7.6%
13. 未回答 17 2.9%

615 100.0%

10.7%

12.7%

8.1%

12.4%

8.6%

12.5%

4.7%

9.6%

2.1%

0.8%

7.3%

7.6%

2.9%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0%

設備・環境に関することについて、２番目に関心の高
い項目を教えてください

回答数 割合

1. 院内移動の安全性や利便性 94 15.3%
2. 待合室や談話室の利便性・快適性 74 12.0%
3. Wi-Fiの強度や使いやすさ 54 8.8%
4. トイレの清潔感 77 12.5%
5. 院内の明るさや室温 47 7.6%
6. 食堂・売店のサービス 53 8.6%
7. プライバシーや個人情報への配慮 17 2.8%
8. 院内の清掃状況 66 10.7%
9. ノーマライゼーション（障害があるかたとないかたとが平等に

生活する社会を実現させる考え方）の実現度
10 1.6%

10. インテリアや壁の色 4 0.7%
11. 立地やアクセスのしやすさ 47 7.6%
12. 駐車台数と駐車のしやすさ 56 9.1%
13. 未回答 16 2.7%

615 100.0%

15.3%

12.0%

8.8%

12.5%

7.6%

8.6%

2.8%

10.7%

1.6%

0.7%

7.6%

9.1%

2.7%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%
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６．自由記述（任意）

問１０．箕面市立病院に関するエピソードや想いがあれば、教えてください。（任意）

※本設問は LoGo フォームのみ設定（168 件/554 件）

◇記載内容に基づき分類しています。（１回答の中に複数の内容がある場合も、１分類で

分けています。）

（１）人に関すること

①医師

・子どもの夜間救急でお世話になった。若い先生達が、集まって診察判定しているところ

に、一生懸命さと誠実さを感じた。説明に関しても、素人にもわかりやすく説明しても

らい、とても安心したことを覚えています。

・きちんと診ていただける先生に運良く当たってきましたが、他の総合病院では度々医療

ミスが起きているので、毎回、ちゃんと診てもらえるか不安です。

・以前、小児科でお世話になったことがあります。女医さんがとても優しく親身に接して

下さったので、小さかった我が子も怖がらす受診できました。

・母がお世話になってました。医師の処置は的確で入院中も優しく接してもらいました。

・2年前、子供が難病の疑いがあるとわかった際、残念ながら当時の箕面市立病院には診

ることができる先生がいなかったため、かかりつけの小児科からは池田の市立病院の紹

介を受けました。その後、池田の市立病院での検査を経て、吹田の阪大病院へ入院・通

院して無事に生活しています。何でも単独で解決できる病院である必要はないと思いま

すが、いざというときに頼ることができる市民病院となるとありがたいなと思います。

・息子を丁寧に診てくれた先生が今回のタイミングで退職されて残念

・救急での医師の判断が間違えていて不要な検査や費用がかかった。でも入院してからの

担当医は親身になってくれて、長い入院生活を乗り越えられた。

・父が一番お世話になり、面倒な病気でもありましたが、精一杯対応頂けたと思っており

ます。もし、マイナス点を指摘させて頂くとすれば、検査等の機材の古さや救急と主治

医との連携が余り取れていないところで、誤診や見落としが生まれがちと思われまし

た。あの時、発見して貰えてれば…という残念なこともありましたので、医師の不足は

否めないとは思いますが、なんとか確保して頂きたいと思います。

・医師の高度な技術を求めます

・昔子供の頃に風邪で救急に運ばれた際に明らかな医療ミスをされた事があるのでもっと

医療知識のある医師と看護師を配置してほしい。

・膠原病などの専門医がいないので診断が中途半端で様子見になるので不安になる。他の

科の先生たちが親身になってくださるものの今の診断で本当に大丈夫なのか？今後どう

なるのかと不安が消えない。

・とにかく酷い。箕面市内のかかりつけ医からも、何かあって救急車を呼んだ場合、箕面
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市立病院には行かないように、せめて豊中に運んでもらうよう言われるくらいです。家

族が腹痛で救急車で運ばれて 10 日間入院しました。＜役職名記載＞まで診察しても、

胃カメラ大腸カメラまでしても「原因不明」でしたが、数年後に全く同じ腹痛で別の病

院に行ったところ、触診だけで病名を診断されました。直ぐに適切に処置してもらいま

した。あの時の箕面市立病院の診察・入院は何だったんだろうか。医師のレベルの低さ

に驚きました。箕面出身なので色んな話を聞きますが、良い話は一切ありません！

・診査してくれた救急外来の医師が優柔不断で頼りなかった。

・休日等の専門医がいない状況下での、緊急対応時の専門外対処の充実

・診察室に入っても 1度もこちらの目を見ることなくパソコンの画面だけ見ながら診察し

ていた医師や、待合室で痛みでのたうちまわってるのを見かねて受付スタッフが医師を

呼びに行ってくださったのに、出てきた医師に車で待っとけば？と言われたこと。

・ヤブ医者ばかり在籍しているのではないかというイメージ。私自身、子ども、親、こと

ごとく裏切られた結果の為、せっかくの市民病院なのに行けなくて残念。先日も市外の

病院へ入院。救急車をお願いした時も、他の病院へ行ってもらうように頼んでいます。

新しくなる事を機に、信頼できるドクターが在籍する病院に変わってほしいと思いま

す。

・診察の際 人を馬鹿にした様な言い方をした医師がおり、非常に不愉快だったのでその

後は利用していない。全体的に医師や看護師など偉そうだった。そんなもんだと思って

いたが最近他の病院に入院した際に 全てにおいて快適だったので 箕面市民病院はやっ

ぱり良くないと痛感した。

・医師がパソコンの画面ばかりを見て、患者の様子を全くみていなかった。また、違う医

者だが、街の医者から市立病院へ行った時、街医者の処置を笑った事がある。非常に不

愉快だし、ありえないと思った。

・医療全般のレベルが高いとは言えない。専門医などの評価としては全般的に豊中の市民

病院のほうが上で、処置例などもはるかに見劣りがする。

・高齢者だった父が入院時 担当医師からこちらがお願いするまで病状等の説明がなく

インフォームドコンセントが守られていなかったと思う。ただ医師も多忙であったかも

しれないが 医師数の適正数を考える余地があるのではと思う。

・昨年（●●●●年●月、特定の月のため秘匿）ですが、ちょっと問題がありまして医療

相談室みたいなところに相談したことがあります。結局、医師の思い込みで迷惑を被っ

たわけですが、医師の定番的行動というか誤解を解くために大変な時間を要したのです

が、これはなんとかしてほしい。あとは、（外部機関から認定された評価）の看板を上

げてる医師がいますけれど患者や市民が選んだわけでもないので無意味です。

・夜間急病で診察して貰ったが２名の医師に診察されたが誤診で後日に緊急手術となっ

た。おそらくは大学からの派遣医で経験不足だったのでしょう。

・以前は若いインターン上がりの医師が、医学書を見ながら診察していたのには閉口しま

した。私より医学知識が貧しい若い医師になぜ患者の私がアドバイスや指導をしなけれ

ばいけないのか、全く呆れた事もありました。
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②看護師

・息子が初めて入院することになった病院が箕面市民病院でした。外来の看護師さんは

皆、とても親切で、入院中もとても親身になってくださいました。

・初めての手術で看護師さんが手を握ってくれて術中安心して過ごせた思い出があります

ね。

・小さい時からお世話になってます。6年前麻疹で入院させていただきましたが、看護師

さんの対応が良かったです。

・20 年前父が入退院で何回もお世話なりました。入院中父が機嫌が悪かったのか、看護

師さんにキツイ物言いをした時がありました。きっと気分が悪かったでしょうに、笑顔

で対応してくださり感謝でした。毎日忙しい中本当にありがとうございました。

・かなり以前になるが入院中の看護師さんの対応が非常に良かった。

・手術後、ドクターが回診に来なくて、翌日看護師に話すと、親身になって聞いてくれた

・看護師の方がとにかく外来、病棟皆さん丁寧な応対をしてくれます。

・手術看護師スタッフの優秀さに感動しました

・看護師の態度が悪く、嫌な気持ちになった。

・1週間ほど入院した事がありますが優しい看護師さんと冷たい態度の看護師の差があ

り、手術後のしんどい時に冷たい態度の看護師に当たると悲しかったです。担当の医師

はとても丁寧な方で感謝してます。

・以前、入院した時に、看護師さんの対応でバラツキが目立った。説明不足のことが多

く、後で知る事もあった。入院時には、事務員さんでも良いので、しっかり説明をして

ほしい。洗濯機や乾燥機、シャワールーム、電子レンジ、自販機、休憩室などの説明も

しっかりしてほしい。大部屋か個室かも聞いてもらえず、こちらから言って個室利用さ

せてもらった事もあります。

・看護師さんが私の耳元で、非常に大きな声で話しかけた。私はびっくりしたが、看護師

さんが聴力に不自由な方かと考えて我慢したが、耳元で大きな声を出すのはやはり、や

めて欲しい。

・入院中朝 5時に採血に来られ、結局採れなかった事がありました。

③受付

・受付での対応が分かりやすく良かった。

・父が動物にかまれたとき、救急に電話したが、笑いながら動物に噛まれたんですかーと

何回もきかれ、爆笑され、見てもらいたくなった。違う病院にかかった

・夜間受付のスタッフ(シルバーの方？)の対応が悪いというレビューをよく目にする。夜

間は緊急で訪れることがほとんどだと思うが、そのような口コミを見ると不安で行く気

にならない。いつでも安心して行ける病院の環境を作ってもらいたい。

・夜間休日診療のときの受付対応が教育してほしい。特に支払いに関することは説明する

べきだと思います。



- 20 -

・夜間救急受診した時、受け付け？警備の方？の説明が分かりにくかった。救急なので、

付き添いも動揺していることもあるので聞こえやすく丁寧に接して欲しかった事があり

ました。かなり、前ではありますが…

④スタッフ全般

・こどもが入院し、お世話になった際にスタッフの皆さんにはよくして貰いました。外来

でもにこやかにお声がけ下さるので、その素敵さのまま新病院になってほしいです。

・娘の付き添い入院で利用しました。スタッフの方が優しくて辛い入院もなんとか乗り越

えられました。案内やスタッフ連携もされている印象で安心できました。ありがとうご

ざいました。

・箕面市立病院には親子共に手術、入院で何度もお世話になりましたが、いつも医師、看

護師さんの優しい親切な対応に助けられました。

・子供の怪我で時間外で受診しましたが、みなさま丁寧に対応していただきました。

・小児科の先生や看護師さんが親切丁寧だった。豊能広域こども急病センターには、とて

も高圧的な先生がいてすごく嫌な思いをした。

・救急で受け入れてくださった時に不安の中、医師の方も看護師の方々もとても良くして

くださって、過去色々な病院へ行きましたが箕面市立病院はとても気持ちの良い病院だ

と感じました。他、子どもの外来でもたまに伺いますが、皆様優しく、丁寧に接してく

ださり助かっています。

・父が病院から見える景色がいいからと、緩和ケアでお世話になり、看取った後、数年し

て私が産婦人科で第一子を帝王切開で産みました。いつのときも看護師さんに優しく厳

しく寄り添って頂きました。

・妻が子供 2人を市立病院で産みました。2人とも出産に立ち会うことができ、その時の

説明や対応が非常に良かったことを記憶しています。

・短い入院でしたが、看護師さんを始めドクターやリハビリの方の優しくて分かりやすい

対応で、心穏やかに治療と回復につとめることができました。

・3年前夫がコロナで入院した際、「スタッフの対応がとても良かった」と喜んでいまし

た。でも、豊中市立病院の方が信頼出来る思いが強いです。（以前両方受診した経験か

ら）

・何度も生命を助けていただきました。その都度感じた、先生や看護師さんたちの熱意や

温かさを忘れたことはありません。心ないことを言う人も中にはいましたが、大半の先

生や看護師さん、スタッフのみなさんは親身になって支えてくださいました。警備員さ

んもです。箕面市立病院は箕面市の心臓部です。そこを支えてきてくださった方々に心

から敬意と感謝の気持ちを伝えたいと思います。今後、病院がどう変わっていくのか、

かなり不安です。

・以前入院した時にとても良い印象を受けました。先生と看護師さんの連携も良く元気に

なれる実感がありました。

・現在、勤務されている職員の方々への対応が心配です。給与面や福利厚生など、大きな
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差が出てしまうと、大事な人材が離れていってしまうと思います。利用者としてはこれ

までの箕面市市立病院とはまったく別の病院として考えないといけないと感じていま

す。人材を大事にして欲しい。

・いつもご丁寧に対応いただきありがとうございます。病院職員の処遇に関して完了して

いない状態でのこのアンケートの意図が読みかねますが、自治体病院の意義を果たす職

員にも患者にも優しい病院になってほしいです。

・発熱してコロナの検査の時、持病の関係で指で酸素濃度を測る時、若い女性の医師から

「コロナの検査をするのにマニキュアなんてしてこないで」ときつく言われました。看

護師さんからは「マニキュアしてても測れますから大丈夫てすよ」と言って頂いたので

安心しましたが、あんなきつく言われるのは心外です。一人のきつい医師のために市立

病院の評判も悪くなる場合もあります。

・医師も看護師さんも当たり外れがある。

・職員が公務員のまま継続できればよかったと思う。

・救急外来で散々な対応をされた。二度といきたくないが、ここしか病院がないので、仕

方がない。

・過去に検査で訪れた際にぞんざいな扱いを受けた。患者に検査の詳細を確認するのでは

なくスタッフ間でしっかり連携して情報把握に努めるものではないか、とその時に強く

感じた。患者はスタッフの忘備録ではない。病気に対して向き合いに来た一人の人間で

あると私は強く思う。

・救急で娘へ他の方の点滴をさされました。

・外来や病棟看護師や受付など事務の対応が感じの悪いものにあたったことがあるため、

患者やその家族にわかりやすい説明と適切な対応をして欲しい

・説明不足、術前説明の連携が出来てなかった。やらないと言った行為をされそうになっ

た。説明された病名と違う病名が書かれた入院、手術説明書を入院当日見せられ、指摘

した。金曜日の夕方から外出してもらって月曜日の朝戻って退院の手続きして下さいと

言われて納得がいかなかった。なんのために外出するのか意味が分からない。入院日数

を稼ぐような行為で腹が立った。金曜日の朝退院した

・息子の入院で長くお世話になった経験があり、その時にたくさんのスタッフに優しくし

て頂いた。今、民営化することになり当時お世話になった素晴らしい方々がいなくなっ

てる。今の箕面市立病院では以前のような医療や患者のケアが出来ない。箕面市から手

放していい人たちではなかったんではないか。

・喘息大発作で救急科へ深夜受診。呼吸困難で酸素飽和度も低下し看護師に報告しようと

声をかけると、「あぁ、はいはい」とだけ言い姿を消した。その後発作が悪化した為医

師へ報告。なぜ声をかけなかったのかと言われた。報告した看護師は近くにいた為看護

師に報告したと申し出たが見て見ぬふりをされた。救急科の看護師であれば患者の状態

や緊急度を即座に判断して医師へ報告するスキルを待って欲しい。緊急度合いで診療の

順番が前後する事など理解している。トリアージくらいできるはずではないかと思う。

その後医師は即座に診療にあたってくださったので安心しました。看護師の質をあげて
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ほしい。

・妹が子宮関係の病気で手術入院してお世話になった。妹の話では、全然うまく機能して

おらず、食べたら駄目な時期に食事が提供されたり、トイレが不潔だったり最低と嘆い

ていた。私も、夜に胸が苦しくて救急でお世話になった。採血の際、看護師さんが 3度

程失敗して、血がポタポタ注射から落ちるし、血が固まってしまい検査できないからま

た再度とらせてくれと言われ、しんどいのに散々だった。今のところ、今の箕面市立病

院には怖くて行けない。新しくなり、信頼できる医師や看護師、スタッフさんが集まっ

た病院になって欲しい。箕面の友人も口を揃えて話している。弟はこの病院で生まれ

た、その時はまだ良かったのかもしれない。どうして、豊中や吹田は綺麗で信頼がおけ

る病院なのに、箕面はここまで落ちたのだろうか。

・新市立病院の体制が変わる事により、医師、看護師スタッフが気がそぞろになっている

と聞いて、不安でしかないです。

・当時、何度か発作を起こして他院に入院たことがある経験上、痛みの具合でそれかそう

でないか判断ができていました。明らかに発作による痛みであり訴えているにも関わら

ず、救急で全く見当外れの薬で放り出され、2日目に放り出された直後に廊下で倒れ、

やっと専門医が診断違いを改めて入院となったことがありました。聞き取りもないまま

声に耳を傾けることなく数字だけの判断が、いかに人を苦しめるかを身をもって勉強さ

せていただきました。

・時間外診療の対応に疑問、受付もいい加減な印象。また、受診も若い先生の誤診で身内

が死にかけました。救急対応をもっとしっかりしてほしいと思います。親切で親身にな

って下さる良い先生や看護師さんもたくさん居ますが。相談員は最悪でした。たまたま

そんな方々担当されたのかもしれませんが、とても嫌な思いをしました。

（２）サービス（ソフト面）に関すること

①診療等全般

・整形外科に親族共々お世話になっていますが毎回丁寧に対応いただき助かっています。

外部病院との連携も医師がスムーズに出来ておりスムーズに転院できました。MRI が受

けれる病院に転院が必要と言われ転院したのに、MRI が故障しており外部に受けに行か

されたのは大変でした。

・母が入退院を繰り返していたのでお世話になりました。

・子供ふたりの出産も、自分の入院治療も、お世話になりました。信頼していますし、こ

れからも頼りにできればと思っています。

・出産など今までにお世話になりました。何かの時に頼りになる大きな病院があること

は、とても安心できます。身近な頼りになる総合病院であってほしいです。

・今までは救急でくらいしかお世話になる事がなかったですが、AGI 腎症の息子が豊中市

民病院に定期的に通う、腎臓外来が新設されると聞いているので、嬉しく思っていま

す。現在は救急でも入院を伴う様な重度しか利用出来ませんが、もっと身近な病院にな

ると助かります。
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・大学病院で骨髄炎の治療をうけ、退院後自宅で抗生剤を服用しながら療養していた。あ

る日 41℃もの高熱が襲いかかり、コロナに罹患したと思い受診したところ、陰性。喜

ぶも束の間、肝臓が服用している薬にまけているとわかり即入院。苦しかったですが病

院の皆さんに励ましてもらい、回復。とても良かったことは、大学と綿密に連携してい

ただいたこと。

・娘が別の病院で診察後、箕面市立病院で手術することになった。HP を見るととてもわ

かりやすく信頼できるスキルがを持つ医師がいることがわかり安心した。私も何かあっ

たら箕面市立病院にかかりたい。

・産婦人科で出産しました。安全に適切な対応をしていただき母子共に無事退院できまし

た。

・犬に噛まれ救急外来でお世話になりました

・上記のアンケートでお医者さんの説明や相談などはありましたが、慢性疾患で通ってい

る身としては、お医者さんの判断で検査結果をもとに薬を調整して頂いて、日常生活を

送れているので、箕面市立病院に通っているのは、信頼が理由だと思いました。

・子供を二人箕面市立病院で出産しました。約 30 年経ちました。二人目を出産後、箕面

市を離れ約 25 年経って戻ってきました。2021 年にコロナに罹り、発熱外来で久しぶり

に受診しました。昔の診察券はなく、診察記録はないと思っていたらなんと出産の記録

が残っていて驚きました。病院内の様子もあまり変わらず、丁寧に使われていると思い

ました。いずれ受診、入院することがあるかもしれません。頼りに思っています。

・退院後のケアについて 色々な面で対応頂いた事に感謝しています。

・子供達がお世話になりました、最後の砦です！

・箕面市民にとっては最重要病院です。これからも住民目線でよろしくお願いします。

・子供の発達障害に対応してくれる医療機関が少ないので、市民病院でも見てほしいです

(小児科から卒業しても長く受診できるようにしてほしい)。福祉と医療の連携をしっか

りとれるようになるといいなと思います。

・仕方のないことだと思いますが、発達検査など 3ヶ月待ちなど必要と思う時に必要な検

査が受けられないのが残念です。しっかり診てくださるので、内容については何も不満

はありませんが、特に指名していなければ、はやく診ていただけるような仕組みになっ

てほしいです。

・鼠径ヘルニアの手術が１泊２日の入院であっという間であった。

・①救急の搬送件数を増やすこと、②脳神経外科や循環器科の拡充、③他院比べての強み

を明確にすること

・箕面市民には金銭的にはとても優しい。その反面、入院中の医療サービスが非常に少な

い。子供の入院に関しては特に丁寧にして欲しいがほぼほったらかしな状態でした。

・3 その他で入力できないので，関係ない内容ですが，こちらに入力します。診療項目に

「歯科」がないですが，身体の健康は口からと言われています。口から食べることは，

命に繋がるので，嚥下機能の維持は大切だと思います。先日父を誤嚥性肺炎でなくしま

した。口腔機能の回復する歯科医師や歯科衛生士の専門家が必要だと思いました。
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・3階の病室に今年入院していた際に、小児科の病棟と同じ階だったのですが、感染症の

影響もあり、面会時間も短く親と会うこともできず、かわいそうでした。仕事をしてい

る父親とは、平日会うこともできないので別れ際にエレベーターホール前で泣いている

お子様がおられました。個室であれば面会時間を自由にするや一緒に泊まり込めるよう

な配慮もあれば良いなと思いました。また、若い世代は子育てでお金も大変だと思うの

で、個室代を寄付で、賄えるような仕組みがあれば良いと思います。民間病院とは違

い、公立病院ですので、儲けの出る診療だけに集中することもできず、運営面では大変

だと思いますが、市立病院なので市民でサポートできる仕組みも必要かと思います。

・子供が入院した時、少しでも看護師さんに任せられる時間があったらよかった（親は片

時も離れることは許されなかった）

・医療水準が高ければ、他はあまり気になりません。

・腸憩室炎で入院したときの、おかゆにカレーが笑えました。もうやめてくださいね。子

供達出産の折は母子同室を選択しました。選択制を続けてほしいです。休日及び夜間の

救急対応続けてくださいね。診ていただけるだけで安心できますので。

・初診で受診した際、8:30 頃受付し診察が終わったのは 11 時半を回っていた。結局、薬

を貰って終わりだった。

・市民の病院なので、利用しやすいように

・4世代に渡ってお世話になってます 今の雰囲気を残して欲しいし 医師が変わらず在

籍して欲しい 医療の質は 落とさないで欲しい

・予約をしていても、その時間帯に診察されない。診察（説明など）が丁寧なのは有難い

けれど、１時間以上ずれ込むこともあるので、時間遅延の場合の対策を考えていただき

たいです

・新しい市立病院は全個室と聞いていますが、将来箕面市が経営から手を引いた時に室料

などの費用が値上がりするのではないかと心配する声を聞きます。安心して箕面市で暮

らしていける病院であって欲しいと思います。病院全体の人材も設備も。

・箕面市民が安心して治療 入院が必ずできるようにしてください

・主人がコロナで救急車で箕面市立病院にはこばれたのですが満員で豊中に運ばれた。や

むをえないとは思いますが箕面が好きです

・現在子育て中です。どんどん箕面市の東側に改革の手が入り発展しているのに対して西

側は土地がない等仕方がない部分はあると思いますが寂れていく一方です。病院の移転

は決定事項で仕方がないのかもしれませんが西側は置いてけぼりになっている感覚があ

ります。また、新しい病院はお産が出来なくなる可能性があると聞きました。産科医が

減っている、赤字である等難しい問題はあると思いますが、万が一が起こってしまった

場合箕面市ではなく他のところへ運ばれると考えると税金を納めているのになぜ自分の

住んでる市では助けてくれないのかと違和感と不安を感じます。たくさんの方が市議会

選挙で子供への手当等を訴えられていましたが、正直今のままでは安心して産めませ

ん。そこらへんも見直して欲しいです。子供救急センターはこのままの場所にして欲し

いです。
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・高熱、頭痛、嘔吐で(コロナではなく)救急で訪れたが、受け入れてもらえず、豊中に移

動した。残念だった。

・分娩をやめることに大反対です。

・（●年●月●日、特定の日付のため秘匿）深夜に救急外来にて母が受診しました。症状

は体温が低すぎて吐き気目眩等を訴えていました。待ち時間は 1時間弱、診察時間は

10 分程度。満足な検査も実施しないまま診療が終わり、特に問題は無いとの事。帰宅

後やはり吐き気と目眩が治まらず翌日別の病院に行こうと話していましたが、翌日早朝

に自宅にて亡くなりました。当方としては救急外来での診断不足、処置等に問題があっ

たのではといまだに感じています。

・流産の手術を 3回、その後の経過、妊娠、出産まで長らくお世話になりました。もう何

年も前ですが、出産後の食堂での特別ディナーが楽しかったのを覚えています。新しい

市立病院では産科(分娩)がなくなるとの情報もあったのでショックでしたが、残してい

ただけるのでしょうか。他の疾患にも対応できる総合病院の分娩機関は絶対に必要だと

思います。

・ぱっとしない、受診したいとは思わない

・父が検査後に手術をしたが、その措置が適切だったとは思えない状況になり、結果、阪

大病院で手術することになり、回復に時間がかかり、あまり良い印象はない。また、自

身も何度か通院したが、待ち時間が長かった。

・家族が腹膜炎の疑いで個人病院の診断を受け、急速に悪化する可能性もあり、より詳し

い検査が必要ということで市立病院の救急を照会してもらったが、働き方改革で受け付

けられないというようなニュアンスで断られたらしいです。先生の個人的繋がりのある

豊中市の病院に紹介状を書いてもらいそちらに行かざるを得なかった。

・大腸内視鏡検査で麻酔が効いて寝てるのに、あまりの激痛で目が覚めて痛くて苦しくて

気を失いかけました。いつの間にか若い女性に変わっていて好き放題にされました。そ

れからお腹の痛みが続きました。殺す気か??

・悪い評判しかきいたことがない

・出産のために入院してした際、看護師さんがシフト交代するたびに、何度も同じ事を説

明せねばならず、辛かったです。電子カルテに入力した内容をしっかりと引き継いでく

ださい。

・子どもが入院した時にずっと付き添いしなければならず、仕事に支障をきたした。症状

が安定している場合などは臨機応変にならないか？？

・箕面に住むようになってしばらくして、まだ知人なども居なかった頃のことです。夫が

インフルエンザ罹患中に下血があり、急遽個室に隔離入院となったことがありました。

家にはやはりインフルエンザ罹患中の幼児がいて、荷物を届けに行くこともできず、途

方に暮れました。主人が必要物品などについて充電が乏しい携帯で助けを求めて来まし

たがどうすることもできず、病院からは指示やアドバイスがなかったため、どうしてい

いか分かりませんでした。仕方なく飛行機で来る距離の遠方の親族の手を借りました。

あの時もう少し何か方法は無かったのか、今でも疑問に思うことがあります。
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・31 年前に出産の為の入院でした。早産で不安の中、経産婦と云う事でしっかりとした

説明も無く、子どもの母子手帳も修正ペンで病状を消され不安しか残らない入院でし

た。子どもは障害があります。

・予約しても待ち時間が長すぎる 毎年担当医が変わる

・圧迫骨折にて救急搬送され入院希望しましたが入院できず自宅にて 1人で家事もする事

もなく、近くの病院ないくことになり、気分も悪く背中の痛みとのなか、歩いて行くこ

とになりました。ほんの数日でも入院出来たら痛みの排除が出来たのではないかと思い

苦い思いです。

・母のことだが､過去に救急車を 4､5 回呼んだことがあったが市立病院に搬入されたこと

がなく、茨木市の病院に搬入・入院となった。箕面市民としては疑問が残ったので改善

を望みたい。

・入院時の食事があまり美味しくなかった

・入院時の食事がかなり食べにくそうだった。

・診察の後に会計待ちの時間を使って、毎回地下の売店や自動販売機に行って、飲み物や

おやつを購入するのが子どもとの恒例でした。

・玄関での車の乗り降りについてですが、安全性や時間短縮の為にもサポートスタッフの

配置をお願いしたいです。中に入ってからはスタッフが手厚く案内などしていただける

のですが、特に乗用車で来られた方は患者さんを運転席から回り降ろすのに時間がかか

ります。そのため後続車が混み合っていました。

②運営主体

・箕面市立病院 という名前を残してくれてありがたく思う。良い医療には時間もお金も

かかると思うが、利益を出すことは必要だと思うので箕面市よりも優れた経営者であれ

ば民営化に賛成です。地域の病院として近隣の大規模病院が診ない罹患率の高い疾患

(結石、骨折、ヘルニア他、良性疾患など)を診療してくれる市立病院があるだけで安心

して暮らせる。夫や娘がお世話になった。外科の医師、救急外来の看護師、特に感謝し

ています。

・妻が出産の際にお世話になりました。今回、協和会への民営化になってしまうのは残念

に感じています。協和会はあまりいい評判は聞かないので。

・三人の子どもを出産した思い出深い病院です。また自身の病気が妊婦健診でみつかり出

産後に手術を受け暫く入院しました。もともと病院嫌いで入院なんて想像もつきません

でしたが、出産を経験した病院ということもあり安心できる場所であったことが快適な

入院生活を送れたと感謝しています。私にとって「箕面市立病院」と言う病院の名前は

とても愛着のあるもので、建て替え移転にともなって病院の名前が変わることはとても

悲しいです。箕面市の昭和平成生まれの人たちは箕面市立病院で生まれた方がたくさん

いると思います。そんな時に生まれた病院の名前がもうこの世に存在しないのはとても

寂しいです。どうか「箕面市立病院」と言う名前を残してください。心からお願いいた

します。
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・①今回民営化されると聞いていますが、いつまでも「新市民病院」と市民を騙す様な表

示を続けるのはもうやめて頂きたい。②今後コロナの様な新しい感染症が出た時、箕面

市に公立の病院がなくなると、市民はどこで診てもらえは良いのでしょうか？その辺り

の説明をもっと明確にして頂きたい。③箕面市も高齢化も進み、今後リハビリ施設の需

要は更に大きくなっていくことが予想される中、リハビリ部門を縮小するのはなぜなの

か。今からでも拡充をお願いしたい。以上 3点が大きな思いですが、これからも箕面市

で生活していくつもりなので、どうか安心して過ごせる医療環境を死守して頂きたいで

す。よろしくお願いします。

・これまで自分、家族が手術・入院等で箕面市民病院と他の病院もお世話になっています

がその中で市民病院の看護師の方々の良さは 1番と感じています。この度、市民病院が

公立から民間に移行される事で有能な看護師、医師が代わられるのではないかと危惧し

ております。高度医療などハード面では向上してもそこに携わられる人、ソフト面の低

下を最も心配しております。

・公設でなくなることの不安。指定管理先が協和会であることに対する不安。協和会の評

判はよろしくないため。

・企業は利益最優先なので反対。公的サービスが低下しないよう、予算をつけて欲しい。

・吹田市にある協和会病院は非常にサ－ビスが悪い。設備も最悪です。特に病室は最低ラ

ンクで価格とつり合わない。

・＜特定の年月日記載＞午前中、虫垂炎の疑いでかかりつけ医を通して箕面市立病院への

入院の依頼をしたのですが「ドクターは今手が離せないから」という理由で一撃で断ら

れました。 結局は豊中市の関西メディカル病院が受け入れに応じたので事なきを得ま

したが、令和 6年 7月発行の維新プレス箕面号外には『誰もが安心して生きられる生活

環境を目指した医療健康福祉政策の推進』の 1項目に「断らない救急、質の高い医療を

提供」と書かれてあってひっくり返っています。 事態を改善するには予算を見直し、

対応できる指定管理者を選び直すか、救急医療は全面的に豊中市に頼るか二つに一つだ

と考えるのですが、上島箕面市長をはじめ市議会議員様方はどちらが良いと思われます

か？

（３）サービス（ハード面）に関すること

①院内

・今から 37 年前に初めて、入院したのが、箕面市立病院だったので、病棟って、こんな

に充実してるんだと思いました。

・完成を楽しみにしております。

・個人病院の受診より待ち時間が短く、案内がわかりやすかつたことがあった。

・入院中に気持ちが晴れるよう明るく景色のいい爽やかな病院にして欲しい。

・総合病院でないため緊急時の搬送先が吹田の国立循環器、池田市民病院、豊中市民病院

など近隣の病院に救急車で連れて行かれるのは勘弁して欲しい、次期建て替え時には市

民は必ず箕面市病院で見てもらえるような大病院を作って欲しい
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・今の建物や敷地内の雰囲気が好きなのでなくなるのは寂しい。救急の入口が近くてわか

りやすく、利用する際にとても助かりました。

・総合病院で待たされるのはしょうがないと思うのですが、順番を呼び出す医師の放送が

くぐもっていて、何を誰を呼んでるかわかりずらい。(内科)

・扁桃腺が腫れて高熱 40 度あった時に連絡して朝から来院した時に半日以上検査待ち検

査待ちの繰り返しで同じところを端から端まで行ったり来たりで正直もう少し何とかな

らないのかと思った…その後即入院になりましたが寝て待つところがあればいいなと思

った！！あとその日は家族も本人も朝も昼も食べずにずっとその場を動かずにいました

…まぁ本人は水分しかとれない状態でしたがその水分すら離れないでいてほしいってこ

とで買いに行けなったのです…売店が待合所の近くにあればよかったのでは？

・複数論文で出たり統計からも無意味なマスクやアクリル板、座席の×印など「対策やっ

てます感」を演出していたこと。まさか未だに面会制限やマスク強要していないか不安

です。知識のアップデートを。

・面会に行った時、お昼寝から起きるまで、面会室みたいな所で長らく話して待っていた

が狭かった。入院患者さんも来たりしてたので、もう少し広い待合室があればなぁ、と

思った。

・個室にシャワー室やトイレがなく、残念でした。

・内科受診で通ったことがあるが、スタッフは全てにおいて問題ないのに、待ち時間が異

常に長いことだけが残念だった。待合室から診察室までの移動距離が長く、身体が不自

由な方が多いため次の番の診察開始までに果てしなく時間がかかる。せっかく診察がよ

くても、もったいないなと思った。順番が番号順でなかったりするので、トイレなどで

席を立つにもドキドキする。お年寄りの方でも自分が次の番だとわかって近くで待機で

きるような（わかりやすい画面表示など）システムがあればもっといいなと思った。

・子どもの付き添い入院中、病院の Wi-Fi が繋がらず、スマホのテザリングで仕事をし

た。もう少し強化してほしい。

・談話室の椅子が経年劣化でベタついていた。皮を張り替えるか新しくしたほうがよい。

・今の箕面市立病院は暗く 院内の場所がわかりにくい 救急でお世話になりましたが時

間外の会計時待つイスやベンチが無くしんどかった 新病院はオシャレで快適であるこ

とを望みます

・入院時、個室利用しましたが、エアコンの吹き出し口がカビだらけなのが気になりまし

た。

・こちらで出産しましたが、子どもが新生児室で水イボにかかったのはびっくりしまし

た。多分体温計から。感染対策や衛生面を疑いたいです。

・電波の繋がりが悪い場所があるのでフリーWi-Fi を導入して欲しい、内装が暗い

・まったくスマホのアンテナが立たない場所がある

・救急外来に行ったときに、どこから入っていいか分かりにくくて困ったことがありま

す。
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②交通・立地

・喘息発作が出た時や年末年始の発熱など救急外来でお世話になりました。家から近い大

きな病院で夜中に何かあったら行ける病院で安心出来る場所です。

・関東から引越ししてきて近くに市立病院が移転してくるのを有り難く思います。

・帰りのバスなどの案内が詳しくあると嬉しい。救急車で運ばれて急にやってくると、タ

クシーしか移動手段がなかったりして、わかりにくい。

・いまの箕面市民病院は古くて暗くて怖い感じがするので、新しくなれば変わると思う。

新しい予定地は大通りに面していて通いやすいかもしれないが、直接病院に乗り入れる

送迎バスがあれば嬉しいです。

・交通が不便だったんで入院を選ぶ時、いつも実家のそばにしてしまったので行ったこと

なかったので何もエピソードなくてすいません

・30 年以上前、箕面に住み始めてすぐにお世話になり、右も左も分からなかったのが、

市民病院の位置が分かるようになったおかげで、箕面の地理が頭に

・船場に移転した際のアクセス方法が気がかりです。あの近辺の道路は常に渋滞していま

すので、体調の優れない中、車、タクシー、バスでスムーズに向かえるか心配です。現

市立病院のように多くの駐車場も確保されているのか気にかかります。

・とにかくアクセスが悪い。北急延伸に伴うバス路線編成により、更に行きづらくなっ

た。時間指定予約をしても何時間も待たされた。

・交通機関が 1時間に 1便のバスかタクシーなので、なかなか足が向かないのが現状で

す。

・箕面市内の個人医院から紹介されて、市立病院を受診したが、予約時間から２時間も待

たされ、これって予約時間の意味が全くないと思いました。待つ患者の立場を考えて、

予約を入れて欲しいと思いました。あと、駐車場に車を止めていたら、車のフロントガ

ラスにヨーグルトらしき物を投げつけられるというイタズラをされていて、本当に最悪

でした。巡回するなり監視カメラをつけるなりしてほしい。

（４）その他

・箕面生まれ箕面育ち現在も箕面在住です。子供の時に箕面市立病院ができて、大きな病

院ができたなとびっくりしました。

・1階の待合室で財布を盗まれたことがある

・別になし

・父親が入院死去した場所 2015 年

・問とは関係ないですが、アンケート内容がくどいです。また、その他の項目が欲しい問

にその他がないです。(該当無しでも可)

・貴院は生まれ育った病院です。そんな病院が公立病院ではなくなること、今まで病院を

支えてきたであろう優秀な看護師が多数退職されるのは非常に残念で、病院だけでなく

市の損失だと思います。そういう決断をした箕面市を非常に残念に思います。

・今の市立病院の場所から病院を移転させないで欲しい。民間への委託も、反対である。
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これまで阪大系列の病院として質の良い医療が受けられたのに、民間に委託すれば給与

が下がり医療従事者の質も低下する。リハビリ治療が出来ないのも、公立病院としてあ

りえない。箕面市議会議員の中で、患者の立場や実際に医療サービスを提供する医療従

事者の立場からの議論している人は少ない。維新の移転ありきの考え方に追随する政友

会等の議員には失望しかない。また、市立病院の跡地を小中一貫校にするというが、中

小学校や第五中学校の跡地はどうするのか。また、民間に売却するのか。街路樹も切ら

れ、小学校も無くすなんて、絶対に許せない。そして、アンケートをこのような形でと

っても、多数派に都合のいい意見しか採用しないというやり方は止めてほしい。

・身内が入院して、病院側の都合で部屋を変わる際に繋いでた機械を外した途端 心肺停

止になり亡くなった

７．参照（欄外に記載された記述）

（１）人に関すること

・再来の受付員の態度が最悪、誰のための受付なのか。意味が解らないとバカにされた。

他の人に言うとすぐに解ってもらえた。

・＜事務職員や薬剤師、リハビリスタッフなどは＞どの科を受診するのか又はその科の

カウンターによって、スタッフさんの対応も少しずつ違うと思うので。

・＜医師に関することで特に関心のあることは＞コトバや態度で質問してよいのか決ま

ると思います。（診療時間の長さは）先生によっては、たとえ短い時間でも、わかりや

すく、親しみやすい態度で接して下さる先生もおられたので、長ければ良いとも限り

ません。

・＜看護師に関することで特に関心のあることは＞コトバ遣いや態度で話しかけやすい

（質問・相談）のか否かが決まると思います。

・＜サービスに関することで関心の高いことは＞受付スタッフに関すること。質問しや

すい雰囲気のスタッフさんかで”この人ならきちんと教えてくれる（てきとうで雑で

はなく）だろう”と決まると思います。

（２）サービス（ソフト面）に関すること

・これからも地域の病院でありつづけて下さい。

・絵手紙がすてきでした。いやされます。

・退院直後、病院のようなベッドではなく、布団派の人にどうやって起き上がるか（リハ

ビリ？）などのレクチャーが欲しいです。

・何の為の予約時間なのか？１時間半待ちとは・・・

・＜食堂・売店のサービスについて＞グレードアップが必要

・急性期ではなくリハビリできる病院がよかった。高齢者は同じ病院でリハビリできな

いと家族は大変です
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（３）サービス（ハード面）に関すること

・古いから新しくなるのは良い！！

・自閉症の待合室がほしい。（落ちつけるエアーランプ等あると良い）

・トイレの便器が汚いです。毎回思っています。職員は便器見ませんか？

（４）その他

・こんなアンケート、なんの意味がある？問題の第１は市の公営でなくなることやろ。

なぜ、その事を問題にしないのか？

・＜設備・環境に関する設問において、利便性や快適性、トイレの清潔感があることに

ついて＞病院（又は公共施設）の土台であり、基本的に”できていて当然”だと思う

ので、項目として載せているのは、いかがなものでしょう？

・＜設備・環境に関する設問において、院内の清掃状況があることについて＞基本的に

清潔であることが前提ではないでしょうか。

・＜設備・環境に関する設問において、院内の明るさや室温について＞人によって感覚

ちがうので難しい。

・＜設備・環境に関する設問において、ノーマライゼーションの実現度とインテリアや

壁の色があることについて＞１つに組み合わせることで、案内板のわかりやすさや非

常口などが”ひと目でわかる”（外国人含む）・・・になると思います。

・＜複数の設問項目が＞相関関係にあると思っています。


